

A menos de cuatro meses de las elecciones presidenciales:

# Intento de asesinato contra Trump sacude la campaña de Biden y marca un cambio de tono

El mandatario pidió "bajar la temperatura" y ha reducido las críticas contra su rival, mientras aumentan las dudas sobre su candidatura.

NICOLÁS GARCÍA DE VAL

El intento de asesinato contra Donald Trump sacudió totalmente el tablero de las elecciones presidenciales en Estados Unidos, y uno de los más afectados fue el equipo de campaña del mandatario Joe Biden que se ha visto obligado a rebajar la intensidad de sus críticas al expresidente y a replantearse la estrategia de cara a noviembre.

Inmediatamente tras el ataque que sufrió Trump durante un mitin el fin de semana, el Presidente estadounidense llamó a "bajar la temperatura" por lo que, al menos por el momento, parece descartada la estrategia que había utilizado de criticar a su predecesor diciendo que es una amenaza para la democracia estadounidense. Lo que obliga al demócrata a modificar su campaña que ha estado en gran parte centrada en su rival republicano, tras semanas de agitación en el Partido Demócrata en torno a su edad y su salud a raíz de su mal desempeño en un debate contra Trump.

El tema del disparo contra su rival envió a Biden en la polémica luego de que se supiera que había dicho que había que poner a Trump en el "objetivo" días antes del intento de asesinato, lo que llevó a los republicanos a acusar a Biden de crear las condiciones políticas que llevaron a un tirador a tratar de matar a Trump, ignorando el historial de llamados a la violencia de su propio candidato.

"Fue un error usar la palabra", dijo Biden a NBC el lunes. "Quería decir poner el foco sobre él, en lo que está haciendo", explicó el mandatario, quien esta semana ha disminuido sus mensajes contra el exmandatario, en momentos en que las encuestas pronostican una carrera cuesta arriba para poder ganar la reelección.

"Todos tenemos la obligación de reducir la temperatura", manifestó ayer el mandatario en Las Vegas, durante su primer mitin de campaña desde el ataque, en un evento organizado por la principal asociación



BIDEN DIO AYER su primer discurso de campaña tras el ataque contra Trump, en el que bajó el tono de las críticas contra su predecesor.

## TELEMÁTICA

**Líderes demócratas quieren que la confirmación de Biden se lleve a cabo de forma telemática antes de fin de mes.**

ción de derechos civiles del país, la NAACP.

El Presidente comenzó su discurso de ayer manifestando su satisfacción de que Trump no fue herido de gravedad, para luego plantear que se debe "condenar todo tipo de violencia".

"El intento de asesinato contra el expresidente Trump complica seriamente la estrategia de campaña de Biden, una parte

importante de la cual fue diseñada para presentar a Trump como una amenaza para el futuro de la democracia en EE.UU., retórica que podría verse como una contribución a la violencia contra Trump en nombre de 'proteger la democracia'. Al menos por el momento, la campaña de Biden tendrá que bajar el tono de ese componente de su mensaje de campaña, lo cual es malo para la campaña ya que es uno de los temas que resuena con más fuerza entre los demócratas e independientes en términos de movilizarlos para salir a votar por Biden en noviembre", dijo a "El Mercurio" Mark Jones, analista político de la Universidad de Rice.

Efectivamente, Biden cuestionó ayer las políticas impulsadas por Trump durante su gobierno,

pero dejó de lado las acusaciones de que el exmandatario es "una amenaza para la democracia".

## Acelerar la nominación

El cambio forzado de estrategia llega en un momento delicado para la campaña de Biden. No solo va por detrás de Trump en los sondeos, sino que enfrenta un cada vez mayor número de voces que le piden que baje su candidatura, tras un mal desempeño en el primer debate presidencial, en el que, a ratos, se le vio confundido o titubeante.

Queda un mes todavía para que la candidatura de Biden sea oficialmente confirmada en la Convención Nacional Demócrata—que se realizará entre el 19 y el 22 de agosto—, pero los líderes del partido quieren adelantar

la oficialización para antes de fin de mes y hacerlo de forma telemática, según dijeron fuentes de la organización a The New York Times y a EFE.

Con la excepción de 2020 durante la pandemia de coronavirus, nunca antes se ha nominado a uno de los candidatos de los grandes partidos, el Demócrata y el Republicano, de manera telemática. De hecho, el propio Trump fue elegido oficialmente como candidato republicano esta semana en la convención de su formación. De concretarse, esa decisión pondría fin a las posibilidades de reemplazar a Biden, aunque con eso no se terminan las dificultades para el mandatario, especialmente después de lo ocurrido a Trump que, según varios analistas, podría mejorar las posibilidades del republicano de

## Complot iraní

Las agencias de inteligencia de EE.UU. obtuvieron información sobre un complot iraní para asesinar al expresidente Donald Trump, antes del atentado del sábado pasado, según informó EFE, citando fuentes familiarizadas con la información.

De acuerdo a las fuentes, no existe ningún vínculo entre ese plan iraní y el intento de asesinato de Trump del fin de semana.

Esa información llega en momentos en que el Servicio Secreto está en el ojo del huracán debido a la falta de seguridad que llevó a que alguien fuera capaz de dispararle a un expresidente y uno de los principales candidatos para las elecciones de noviembre. Ayer la polémica volvió a aumentar, luego de que se divulgaran varios videos en redes sociales que muestran a los asistentes al mitin de Trump avisándoles a los agentes y a francotiradores del Servicio Secreto apuntando a la zona donde se encontraba el tirador, al menos dos minutos antes de que dispararan contra el republicano.

vencer en noviembre.

"Estoy de acuerdo con quienes creen que Trump es ahora el favorito para ganar. La imagen de él con sangre corriendo por su rostro y su puño en el aire se yuxtapondrá a una imagen de Biden del debate con la boca abierta y los ojos vidriosos. Trump, centrado, viril, dispuesto a liderar; Biden confundido, desorientado, guiado por su personal. Ese será el contraste", aseguró a este diario Charles Bullock, profesor de Ciencias Políticas de la Universidad de Georgia, quien también destaca que el ataque puede aumentar la sensación de inseguridad que sienten algunos estadounidenses y que los republicanos han utilizado como una de sus banderas de lucha durante la campaña.